

La plus ancienne cave viticole de France découverte



Chris
Mercer
02.07.2007



Des vestiges romains découverts dans le sud de la France ont été déclarés les restes de la plus ancienne cave viticole connue du pays

Ce vaste site, construit autour de l'an 10 après J.-C., est encore aujourd'hui entouré de vignes en périphérie d'Aspiran (AOC Clairette du Languedoc), au cœur de la région viticole du Languedoc.

« C'est vraiment exceptionnel et très élaboré, » a déclaré Stéphane Mauné, directeur du site et archéologue au CNRS, à decanter.com.

De petites cavités, qui formaient autrefois la base de grandes jarres de vin en terre cuite, sont alignées en rangées soignées là où se trouvait l'ancien bâtiment de la cave. Chacune de ces jarres pouvait contenir jusqu'à 1 800 litres, tandis que des canaux d'irrigation montrent comment les vignerons utilisaient l'eau pour maintenir une température constante.

Une villa, avec piscine de 200 m², était annexée au bâtiment.

Mauné a indiqué que des inscriptions identifient le fondateur comme Quintus Julius Primus, probablement venu du sud de l'Italie pour investir dans la jeune industrie viticole de la région.

Les Romains sont arrivés en Languedoc-Roussillon par Narbonne vers 118 avant J.-C. Les historiens savent qu'après avoir soumis les tribus locales, les Romains ont cultivé des vignes pour envoyer du vin en Italie.

« Il y avait beaucoup de développement économique dans cette région. On accédait facilement à la Gaule antique et il y avait des ports à proximité, » a précisé Mauné.

Cependant, dans une histoire qui rappelle les problèmes actuels du marché viticole en France, il est probable que la concurrence accrue ait fini par mettre la cave près de Clermont-l'Hérault en difficulté.

Les viticulteurs locaux espèrent désormais tirer profit du tourisme et du prestige que ce site ancien pourrait apporter. Un centre touristique doit être construit, et une visite publique spéciale aura lieu le 11 juillet.

Écrit par Chris Mercer